

Catalunya, campeona en el aumento de tasas universitarias - El Periódico de Catalunya - 04/07/2015

INFORME DE LOS RECTORES

Catalunya, campeona en el aumento de tasas universitarias

► El importe medio de las becas ha bajado el 14% en España desde el año 2008

MANUEL VILASERÓ
MADRID

Catalunya es la autonomía que más ha subido el precio de las matrículas universitarias desde que se inició la crisis y se aplicaron los recortes. Entre el 2008 y el 2013, las tasas aumentaron en la comunidad catalana mucho más del doble, el 158%, frente al 117% de Madrid y el 93% de la Comunidad Valenciana, las otras dos autonomías donde los precios públicos se han disparado. El ranking forma parte del informe *La universidad española en cifras 2013-2014*, de la conferencia de rectores (CRUE), presentado este viernes.

«El coste de las matrículas para

los alumnos «se ha ampliado de forma progresiva, agudizando las diferencias» entre comunidades desde la aprobación del decreto ley del 2012 de racionalización del gasto público en educación, según el vicepresidente ejecutivo de los rectores, Juan Julià. Hay incluso algunos territorios que se han salvado de la quema, con aumentos comparativamente muy pequeños, como Galicia (5%), Andalucía (9%) y Cantabria (10%).

La CRUE destaca que los precios de las matrículas ni siquiera han aumentado siguiendo el patrón del poder adquisitivo de cada territorio. Catalunya es también la comunidad en la que las tasas universitarias suponen un esfuerzo mayor sobre la renta per cápita (7,5%), frente al País Vasco, la autonomía donde este es menor (3,4%).

Esta deriva ha convertido a España en uno de los países europeos con los precios públicos más caros, solo por detrás del Reino Unido, Irlanda, e Italia.

El aumento de las tasas tampoco se compensó con un incremento de las becas para mantener la igualdad de oportunidades. La cuantía media de la beca por alumno de las universidades públicas presenciales fue de 2.562 euros en el curso 2013-2014, incluido el importe de la matrícula, con lo que retrocedió a niveles del 2004-2005. La caída respecto del 2008 es del 14% y, respecto del curso anterior, del 21%.

MÁS BECADOS / El número de alumnos becados se ha incrementado, en cambio, en el 41% en comparación con el 2008-2009, pese al «endurecimiento» de las exigencias académicas para la obtención y renovación, y lo ha hecho debido a la pérdida generalizada de ingresos de los españoles durante la crisis, por lo que más alumnos cumplen con los requisitos de renta familiar para conseguir beca. ≡

las cuentas

FINANCIACIÓN EN CAÍDA LIBRE

1.182 MILLONES MENOS

► Ni los ingresos derivados del aumento de las matrículas lograron frenar la caída de la financiación universitaria en el periodo 2008-2013. Si las universidades recibieron por las tasas 422 millones de euros más, la financiación proveniente del conjunto de administraciones cayó en 1.182 millones.

MEJORA ACADÉMICA

► Paradójicamente, el rendimiento académico ha mejorado en el 21% teniendo en cuenta los créditos aprobados sobre los matriculados.